

Elecciones legislativas del 30 de junio y 7 de julio: Macron alerta de riesgo de "guerra civil" si gobiernan los extremos

Advirtió sobre el enfrentamiento o el sectarismo que implicarían estos movimientos.

AGENCIAS

En campaña para tratar de frenar la debacle oficialista que pronostican las encuestas para las legislativas del domingo, el Presidente francés, Emmanuel Macron, alertó ayer de un riesgo de "guerra civil" en Francia si después de los comicios le toca gobernar en cohabitación con la extrema derecha o con el frente de izquierdas, que incluye a la izquierda radical.

En una entrevista concedida a un *podcast*, Macron dejó otro dramático mensaje a los franceses antes de la recta final de la primera vuelta de las elecciones, en momentos en que los sondeos dan a Agrupación Nacional (RN, Rassemblement National, extrema derecha) de Marine Le Pen como clara favorita, seguida por la izquierda del Nuevo Frente Popular (NFP, una alianza que lidera La Francia Insumisa y que incluye a los socialistas, ecologistas y comunistas), y con el macronismo en un distante tercer lugar.

"La respuesta de la extrema derecha divide y lleva a una guerra civil, porque enfrenta a las personas dependiendo de su religión o de su origen", dijo Macron, quien ha sido criticado por entrar en campaña cuando debería mantener cierta neutralidad como garante de las instituciones.

Sobre La Francia Insumisa (LFI), aseguró que "encierra a las personas en un sectarismo que puede tener resultados electorales, pero eso también puede implicar una guerra civil, porque enfrenta a las personas por su pertenencia religiosa o de comunidad".

No obstante, reconoció que tanto RN como el LFI son una respuesta del electorado a "verdaderos



MACRON advirtió contra un gobierno en cohabitación con los extremos.

ros problemas y angustias".

"Algunos dicen que no hay respuesta al problema de la inseguridad, o 'no me reconocen ni me protegen por el hecho de ser musulmán'", comentó.

Macron justificó de nuevo su decisión sorpresa de disolver la Asamblea Nacional y convocar elecciones anticipadas tras la amplia victoria del RN en las elecciones europeas. "No hay nada más grande y más justo en una democracia que tener confianza en (las decisiones) del pueblo", sostuvo Macron, cuyo partido Juntos! (ENS, Ensemble!) lleva a la reelección al primer ministro Gabriel Attal (35 años).

Su principal rival, la estrella ascendente de RN y candidato a *premier*, Jordan Bardella (28 años), ha mostrado en los últimos días mostrando una imagen más conciliadora y ayer, al presentar su programa en una rueda de prensa, aseguró que su eventual gestión llevará a cabo políticas económicas "realistas" y "no debilitará" la



BARDELLA dijo ayer que están "preparados para gobernar".

voz del país en el extranjero. "Estamos preparados" para gobernar, aseguró.

RN y sus aliados lideran los sondeos en las legislativas con alrededor de un 35% de intención de voto, seguidos del NFP, con entre un 27% y un 29,5% y los centristas de ENS en torno al 20%. Los socialistas tienen una participación menor en la alianza NFP y Los Republicanos, la derecha gaullista tradicional, están divididos entre apoyar o no a RN y suman apenas 7%.

Respaldo de deportistas

Macron no está solo en sus esfuerzos y la semana pasada, incluso antes de que el Presidente entrara de lleno en la campaña, el llamado vino desde el deporte, con el astro del fútbol Kylian Mbappé liderando los llamados de unos 200 deportistas a votar contra los extremos, especialmente contra RN, cuya máxima referente es Marine Le Pen.

"Los extremos están a las puertas de nuestro poder. Llamo a todo el mundo a votar, a tomar conciencia de la situación", dijo en una rueda de prensa por la Eurocopa Mbappé, sin mencionar directamente a RN. "No hay que esconderse. Dicen que no hay que mezclar política y deporte. El país está en una situación importante y estoy en contra de la división", añadió. Entre los que hicieron llamados similares estuvieron Ousmane Dembélé y Marcus Thuram. "Quiero estar orgulloso de llevar esta camiseta el 7 (de julio). No tengo ganas de representar a un país que no se corresponde a mis valores, que no se corresponde a nuestros valores, porque creo que estamos todos en el mismo barco", recalcó Mbappé.

Mientras que un manifiesto publicado hace unos 10 días en el diario deportivo L'Equipe —firmado, entre otros, por los extenistas Jo-Wilfried Tsonga, Yannick Noah y Marion Bartoli, la exatleta Marie-José Percec o el regatista François Gabart— planteó que "la extrema derecha está en oposición profunda con la construcción de una sociedad democrática, tolerante y digna: la historia lo demuestra".

Las declaraciones cayeron mal en RN. "Cuando tenemos la suerte, el honor, de vestir la camiseta de la selección francesa, hay que mostrar un poco de moderación", dijo en una entrevista con la radio France Inter el vicepresidente del RN, Sébastien Chenu. A muchos de los votantes de la formación "y a mí mismo" nos gusta Kylian Mbappé como jugador, afirmó Chenu, quien señaló que, aunque el futbolista "tiene derecho a tener una opinión", no esperaba que alguien "tan desconectado de la realidad" le "diera lecciones".